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東京都の江東内部河川流域連絡会の情報紙（会議録） 

 
平成 26 年 3 月 19 日（水） 

第 50回（第７期第８回）江東内部河川流域連絡会を開催 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

・「第 50 回（第７期第８回）江東内部河川流域連絡会」を、午前９時 30 分から午後 12
の約２時間 30 分、墨田区役所 13 階の 131 会議室にて開催しました。 

・都民委員 17 名と行政委員 9 名が参加しました。 ⇒ 名簿は 6 ページ 
・第 7 期のまとめが報告されました。 
・都民委員・行政委員から情報提供が行われました。その後、各委員から、第 7 期の意

見・感想をお伺いしました。 

集合写真 
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情報提供 
 

 

 

第７期の活動概要 

回数 開催日 場所 概要 

第１回 

（第 43回） 

平成 24 年 
6 月 20 日 
（水） 

墨田区役所 

101会議室 

１．都民委員、行政委員の紹介 

２．江東内部河川流域連絡会の設置要綱及び運営

要領 

３．座長選出及びあいさつ 

４．江東内部河川整備事業 

５．都民委員、行政委員からの情報提供 

第２回 

（第 44回） 

10 月 26 日

（金） 

現場視察 １．北十間川（スカイツリー付近） 

２．旧中川（川の駅） 

３．旧中川（もみじ橋付近） 

４．小名木川・横十間川（クローバー橋付近） 

５．水門管理センター 

第３回 

（第 45回） 

平成 25 年 
1 月 18 日 
（金） 

小松川さくら

ホール 2階 

集会室第１ 

１．前回までの経緯 

２．東部低地帯の河川施設整備計画 

３．都民委員、行政委員からの情報提供 

第４回 

（第 46回） 

3 月 15 日 
（金） 

東大島文化セ

ンター 3階 

第 1会議室 

１．河川の水質等 

２．情報・意見の交換 

第 5回 

（第 47回） 

6月 14日 

（金） 

小松川さくら

ホール 2階 

集会室第 1 

１．江東内部河川の舟運について 

２．今年度の河川事業について 

３．都民委員、行政委員からの情報提供 

第 6回 

（第 48回） 

10月 11日 

（金） 

現場視察 １．隅田川（言問橋～勝鬨橋） 

２．日本橋川（日本橋～隅田川合流部） 

３．神田川（聖橋～隅田川合流部） 

第 7回 

（第 49回） 

平成 26年 

1月 21日 

（火） 

東大島文化セ

ンター 3階 

第 1研修室 

１．都民委員、行政委員からの情報提供 

２．江東内部河川の歴史と文化 

３．中川船番所資料館見学 

第 8回 

（第 50回） 

3月 19日 

（水） 

墨田区役所 

131会議室 

１．第７期のまとめ 

２．情報提供・意見交換 

３．第７期の感想 

 

 
 

１．第 7 期の活動のまとめ 
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・都民委員及び行政委員より、次のような情報提供がありました。 

 

①江東内部河川に接続する入堀の痕跡について 

・江東内部河川には、かつて多くの入堀があったがなくなってしまいました。また、そ

の痕跡も消えつつあります。整備の際には、内部河川の歴史を知る手がかりとして配

慮してほしい。 

  

②合流下水に関する陳情について 

・東京都都議会に陳情した「合流下水に関する陳情」について、公営企業委員会では趣

旨採択、環境建設委員会では不採択なりました。 

 

③こうとうこどもカヌー大会について 

・9月 21日にカヌー大会を川の駅付近の旧中川で実施します。また、事前の講習会を 8

月に４日間開催します。 

 

④江戸川区の旧中川事業について 

・旧中川の利用者から要望が多かった手洗い所について、中川新橋の上流側に新設しま

した。 

・4月 13日に旧中川ボートフェスティバルを開催します。カヌー・ボート・ドラゴンボ

ート・Eボートの体験を行っています。 

・3 月 21 日から江戸川さくらまつりを開催します。また、3 月 30 日には小松川千本桜

を会場に江戸川さくらまつりのセレモニーを実施します。 

 

⑤下水道局水再生センターの見学について 

・普段は入ることが出来ない水再生センターで桜やさくら草の見学会を毎年実施してい

ます。イベントや施設・設備の見学も行っています。 

・また、6月の浸水対策強化月間では、ポンプ所やセンターの見学会を行っています。 

 

⑥お江戸深川さくらまつりについて 

・第 10回を迎え、3月 29日から 4月 20日まで開催します。船を中心とした祭りで、和

船による周遊船・お花見クルーズ船などを実施します。また、模擬店・展示・ワーク

ショッなども行っています。江東治水事務所による治水のパネルも展示しています。 

 

 

 

 

 

 

 

２．都民委員・行政委員からの情報提供 

現在残っている痕跡の様子 

 
お江戸深川さくらまつり 

 

水再生センターでお花見を

しませんか 
 
 3 



 
 
 
◯都民委員 

・有意義な資料で勉強になった。 

◯都民委員 

・子供が遊べる場を作れれば、川への思いも変わっていくだろう。 

◯都民委員 

・川について少しは知っているつもりだったが、勉強になった。 

◯都民委員 

・住んでいる地区で川への取り組みが活性化できなかった点が反省点である。 

◯都民委員 

・前期に比べると意見を言える時間が少なかったことが課題だ。 

◯都民委員 

・見学した所は、ほとんどが行った所であったので、面白くなく残念であった。 

◯都民委員 

・治水を念頭に行政の取り組みを知りたくて参加した。現在、水辺のふれあい利用が中

心になっているが、当該地域は０ｍ地帯なので、不測の事態に備えるべきだ。 

◯都民委員 

・ゴミ問題に取組んでおり、川をきれいにしようと参加した。河川について良く理解で

きた。 

◯都民委員 

・江戸川区の川を念頭に参加したが、新中川などが対象でなく残念だ。しかし、治水に

は関心を持って出席し勉強になった。 

◯都民委員 

・あるシンポジウムで下水の汚泥からリンを回収する会社の方が、汚泥から放射能が検

出されるので、現在は関東以外の汚泥からリンを回収しているという話があった。 

◯都民委員 

・これまでの流域連絡会と違い、言葉だけではなく実際に現場で目で見るのでわかりや

すく、今後もこのような会議を行ってほしい。 

◯都民委員 

・旧中川は、治水的にも親水的にも見違えるようになった。多くの人達に楽しんでもら

える川になったので、是非お越しください。 

◯都民委員 

・旧中川がきれいになったのでカヌーを始めるようになった。また、江東内部河川で手

漕ぎボート連絡懇談会を立ち上げた。 

◯都民委員 

・小名木川橋のたもとに川に面して保育園ができた。表側のデッキが船の形をしている。

江東内部河川には、川沿いから船に乗れる箇所がある。先日、そこから子供たちを船

に乗せたが、子供の頃から水辺に親しむ経験は、非常にその子に良い影響があると思

った。 

◯都民委員 

・灯籠流しは 5月から準備に入る。灯籠流しのための護岸がボード乗り場となり、柵が

２．第 7 期の感想・意見 
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できた。これからも安全に灯籠流しを行っていきたい。 

・ふれあい橋の照明を点灯してほしい。 

◯都民委員 

・川がきれいになり大勢の人が楽しむようになった。しかし、川の利用のマナーが行き

届いていない。区と都と地域住民が一体となって川を育てて、川に対する心を育む必

要がある。 

◯都民委員 

・川の整備では、治水だけでなく、今では親水や利水ということも言われるようになっ

た。ボートを漕いでいると水質・環境・安全等の問題が絡んでくる。河川を作れば終

わりではなく、維持管理や耐震対策など現場に目を向けていかなければならないので、

水上での利用活動が必要である。 

 

◯行政委員 

・北十間川の船着場を起点にして民間事業者による舟運が行われている。区としても河

川関係に力を入れていて、4月からは河川担当の係ができる。 

◯行政委員 

・都合がつかず代理出席させていただいた時もあるが、皆様の意見や情報提供を聴くと

もっと出席したかった。河川整備は治水が第一として行っている。治水整備が進んだ

からこそ利用という面で区民の方達が活動してくれている。行政として、後方支援等

をしていきたい。 

◯行政委員  

・皆様方が非常に川に関心を持って参加いただいているので、嬉しく感じた。川が行政

境界となっており、対岸と連携がとれない所もあるが、更に連携を深め一体となって

やっていきたい。 

◯行政委員 
・皆様の川への思いが、親しみのある、また自然として身近なものとして非常に大切に

おもっているのを感じた。流域連絡会で得られたものを今後の仕事に反映できたらと

思った。 
◯行政委員 

・現場や地域の皆様の声いうのが非常に参考になるし、直にお聞きするというのは貴重

な機会である。 

◯行政委員 

・合流下水道の改善については、計画的に対応している。整備された河川を見ると合流

下水道の改善を確実に実施していかなければと再認識した。 

◯行政委員  

・今後とも河川の整備に活かせるよう、皆さんの意見を承りたい。 

◯行政委員 
・委員の方々のお話を伺い、川に対する真剣な思い、高い問題意識を認識した。行政と

して一層真剣に川の整備・管理をしていかなければならないと思った。治水機能をし

っかりと確保し、より一層川に親しんで楽しんでいただけるような川を目指してまい

りたい。 
○行政委員 
・地域の方々が一体となって川に非常に関心を持っていただいてくれていると感じた。 
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第７期 江東内部河川流域連絡会委員名簿 

■都民委員                          （敬称略／◎座長） 

 住 所 ・ 団 体 名 氏 名 

個 

人 

墨田区 
墨田区 
墨田区 
墨田区（在勤） 
江東区 
江東区 
江東区 
江戸川区 
江戸川区 
江戸川区 
江戸川区 
江戸川区 
江戸川区 
江戸川区 

岩井 希義 
小久保 健司 
篠崎 哲夫 
正岡 久武 
菊地 進一 
黒木 正幸 
渡邊 晶子 
石田 正博 
大森 英一 
金子 蔵 

菅原 資子 
高野 祐子 
山内 久二 
吉田 誠一 

団 

体 

江東区カヌー協会 
江東区の水辺に親しむ会 
和船友の会 
旧中川灯籠流し実行委員会 
小松川平井地区連合町会 
江戸川区ボート協会 

小宮 次夫 
須永 俶子 
根本 明洋 
江頭 正恭 
谷川 貞夫 
渡辺 秀朗 

■行政委員                             （敬称略） 
所 属 ・ 職 名 氏 名 

墨田区 都市整備部 道路公園課長 
江東区 土木部 河川公園課長 
江戸川区 土木部 水とみどりの課長 
東京都環境局 自然環境部 水環境課長 
東京都下水道局 東部第一下水道事務所 ポンプ施設課長 
公益財団法人 東京都公園協会 水辺調整課長 
東京都建設局 河川部 計画課 低地対策専門課長 
東京都建設局 河川部 指導調整課 河川管理制度担当課長 
東京都第五建設事務所 管理課長 
東京都江東治水事務所 内部河川工事課長 
東京都江東治水事務所 水門管理課長 

田中 正明 
髙垣 克好 
多賀 美代 
田中 淳一 
石黒 雅春 
園尾 学 
岡上 樹 

若井 太郎 
岩倉 俊明 

内野 祐彰 ◎ 
清水 幸良 

 
 
 連絡先 ：江東内部河川流域連絡会事務局（東京都江東治水事務所内部河川工事課内） 

担当 ：高木、木村 
TEL ：０３－５８７５－１５６５ 
Email-address：S0200225@section.metro.tokyo.jp  
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